

## PRÉFACE

AU moment où paraît le sixième volume des comptes rendus de l'Union Astronomique Internationale je me réjouis d'avoir le privilège de remercier tous ceux qui par leur cordialité ont contribué à faire de la tâche de secrétaire, considérée généralement comme plutôt ennuyeuse, un travail des plus agréables. À ce propos je tiens en premier lieu à exprimer ma gratitude envers Monsieur Esclangon en qui j'ai toujours trouvé un appui fort encourageant, et qui était tout le temps plein de compréhension vis à vis des erreurs d'un secrétaire non routiné. Comme nous le savons d'ailleurs tous, la reconnaissance de l'Union tout entière s'adresse à Monsieur Esclangon pour la manière désintéressée et loyale dont il a servi les intérêts de l'Union pendant les trois années écoulées et en particulier lors du congrès de Stockholm, où il a su si bien se faire l'interprète des sentiments des congressistes.

Il me serait impossible de nommer ici tous ceux que je voudrais remercier pour leur collaboration dévouée. Qu'il me soit permis toutefois de faire encore une exception et d'adresser mes remerciements à mon prédécesseur, le Colonel F. J. M. Stratton, qui a fait tout ce qui était en son pouvoir pour m'aider à continuer ses fonctions, et à l'aide duquel j'ai eu fréquemment recours dans la suite. Monsieur Spencer Jones a eu l'amabilité de revoir les textes anglais, tandis que Monsieur Chrétien m'a prêté son assistance pour la rédaction des textes français des résolutions. Je désire remercier également la Cambridge University Press de leur courtoisie et de leur aide effective.

J. H. OORT,  
*Secrétaire général.*

STERREWACHT,  
LEYDE,  
PAYS-BAS.

*Décembre, 1938*